# Bilan d'activité de l'association Court Circuit pour l'année 2023

Cette année, le choix a été fait de donner la parole aux bénévoles et salariés qui s'impliquent dans la vie de notre association. Ce bilan est donc la compilation de leurs réponses. Il manque quelques informations, c'est comme ça!

Nous vous invitons à le lire à tête reposée chez vous ou ailleurs. Lors de l'Assemblée Générale, nous vous proposerons un diaporama qui illustrera tout ceci en photos.

Nous vous souhaitons bonne lecture.

## LA VIE AU BUFFET 1

D'abord le Buffet c'est l'odeur du café, des vêtements déposés fraîchement lavés, les décorations vues nulle part ailleurs, les sourires des habitués, les visages surpris et finalement ravis de celles et ceux qui franchissent le pas la première fois. "Mais vous avez un lieu magnifique, dites donc!"

Eric

### LA VIE AU BUFFET 2

Un peu comme à la Samaritaine, il se passe toujours quelque chose au Buffet...

Ça pourrait commencer par remettre la machine à café en marche un mercredi matin, mais comme le Buffet, lui, ne s'est pas arrêté, ça ne commence pas, ça continue, en permanence, même pendant les fermetures (il faut quand même remettre la machine en marche le mercredi matin!).

Elle est où Aline? Une maison à aller « vider », un arrivage de vêtements ou objets divers...

... Des déchets à évacuer... Un groupe de voyageurs qui investit le Buffet et souhaite manger...

Une livraison pour l'épicerie... des stagiaires à accueillir et accompagner, des italiens-es à accueillir, le grand escalier à balayer, du linge à laver, une lessive à étendre ou à plier, le thé de l'équipe de bénévoles à préparer, un coup de balai à donner dans la grande salle, ou dans l'épicerie, la recyclerie, le cendrier de la chaudière à vider, un fût de bière à changer, des étiquettes à placer à l'épicerie, des commandes à faire ( y'a plus de sausisson ! ), un nouveau producteur à visiter, un curieux ( une curieuse aussi ) à renseigner sur le fonctionnement du Buffet... Y z'arrivent quand les panneaux photovoltaïques ?

Des bénévoles à accueillir, à informer et à guider vers le poste qu'ils-elles souhaitent occuper, pourquoi elle mousse tant, cette bière pression ?

On les voit pas beaucoup, mais les occupants des bureaux du 2ème étage sont là aussi... Comme les différents locataires de cet automne, cet hiver...

... Le poisson est livré ? ... et des vélos qui arrivent, à réviser avant de les mettre en

vente...

Au passage, un réapprovisionnement à l'épicerie, de multiples objets à mettre en valeur à la recyclerie, et comment on fait le chocolat chaud, déjà ? Des lits à changer au gîte...

Alors le safran, il est où, le safran en vrac... dans quoi je vais le mettre ( le client n'a pas prévu de récipient ! )...

Faut demander à Aline !... et une terrasse à remettre en ordre !

Heu... ça disjoncte au gîte! Heuuu, Aline, on est dimanche, là!

... et le concert de samedi, c'est prêt ? Qui tiendra l'épicerie? Le compte-rendu du dernier CA...

... et la demande de subvention pour ouvrir la crêperie ( les recettes ont été élaborées lors des pauses-thé des salariées et des bénévoles... Je vais demander à Aline! Quelqu'un a fermé le portail?

Je viens chercher mon panier de légumes... Ah oui, la matérauthèque... Combien de cafés ? Un allongé ?

S'il y a du WIFI ? Oui, le code est... là ! Ah, il faut valider sur le bouton invisible... oui, c'est pratique !

Et le contrat d'électricité ? Y'a encore des pellets ? Et appeler le comptable... réclamer le loyer en retard... réserver ou oublier de réserver la salle de réunion...

Le relais qui n'a pas payé pour son groupe... L'adhérent-e qui ne participe pas pour les agrumes, celui-celle qui vient chercher ses fruits la semaine d'après...

C'est qui, au bar, cet après-midi?

Et...être disponible pour les visiteurs, les client-e-s, les ami-e-s, les bénévoles...

Et...

Il se passe toujours quelque chose au Buffet!

Jean-François

#### LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Trop forts ces membres du CA!

Et encore : comment ? le plafond de la recyclerie n'est pas du tout isolé ? entre autres... le Buffet me fait penser non à une poupée russe, mais une famille (nombreuse) de poupées russes, tellement cela couvre de ramifications, il y en a pour tous les goûts mais oui, y'a du boulot, retroussons-nous les manches, invitons chacune et chacun à faire sa part, avec les valeurs humaines que nous mettons en avant dans notre charte et comme on peut le lire "ici il n'est pas obligatoire d'être idiot pour travailler..." (une aficionada de l'endroit...)

Anne-Marie

## **DU CÔTÉ DES SALARIÉES**

Relation avec les bénévoles et les salariés : INCROYABLE ! Je n'ai jamais trouvé un lieu de travail aussi riche en relations.

Avec les bénévoles : être là, disponible, écouter... donner des missions (parfois il faut se creuser la tête !! car ces bénévoles sont extraordinaires, ils en veulent !! Quand ils sont là, pas question de rester inactif, ils veulent travailler !!) Alors il faut prendre le temps de trouver une mission à chacun en fonction de ses envies, ses capacités, de son humeur du jour... et puis il y a ceux qui sont complètement autonomes, ils ne demandent rien, tiennent leur permanence avec professionnalisme, trouvent toujours quelque chose à faire, et sont heureux de cet autonomie. Ils prennent le temps de servir, discuter, étiqueter... Mais tous sont force de proposition, d'amélioration, les idées fusent !! Et quand ils sont là, et bien je peux "faire autre chose" : réfléchir à des flyers, donner un coup de main au bar, à la recyclerie ou au gîte, prendre le temps de m'asseoir pour discuter avec d'autres bénévoles ou futures bénévoles, des producteurs ou des clients... car c'est là aussi la richesse de cet emploi, ce côté convivial qui nous permet à nous salariés d'être heureux de venir, et de garder la "patate".

Avec les salariés : ça roule, ça coule, une relation basée sur la bienveillance, le soutien à toute épreuve. L'envie de travailler dans ce lieu magique, ce lieu qui nous ressource, nous lie. Nous avons toutes envie de bien faire, car ce projet correspond à nos valeurs personnelles, alors, on est là, réactives, joyeuses, entrepreneuses (car en plus, on a le droit de donner notre avis et que, en plus, cet avis est écouté, discuté et pris en compte !). Une bonne idée énoncée dans la journée et mise en œuvre dès le lendemain, voir tout de suite si c'est possible !

Alors, nous avons créé des flyers avec Léa. Deux 1/2 journée de travail (grâce aux bénévoles qui tenaient les permanences). Un flyer pour les touristes (mise en valeur du lieu le Buffet de la gare, avec un petit historique et une énumération de tout ce qui se fait dans cet étrange lieu) et un flyer à destination des locaux, adhérents ou non, d'informations plus ciblées comme notre grand rayon de produits en vrac à l'épicerie. Nous avons discuté sur le fond et la forme jusqu'à nous mettre d'accord et Léa a géré la conception et la mise en page en vrai infographiste! Tous les talents sont utilisés, mêmes ceux qui ne figurent pas sur "la fiche de poste". Et on en découvre de nouveaux au fur et à mesure de l'évolution de ce lieu et des projets qui émergent sans cesse.

Myriam

#### BAR

En 2023 a été formalisée la tâche de barman et les différentes activités qu'elle englobe. Ainsi a été instituée une formation pour tous ceux appelés à tenir le bar. Pour que chaque jour de la semaine et quel que soit le bénévole, celui-ci rende le meilleur des services. Alors maintenant on n'est peut être pas des pros mais presque!

Une formation à la machine à café a également eu lieu, afin que celle-ci, en toutes circonstances, donne le meilleur nectar. C'est une superbe machine et il serait dommage de ne pas l'utiliser au mieux!

On trouve au bar les meilleurs produits bios et locaux qu'on peut aussi trouver à la vente dans l'épicerie. Pour le plaisir des gourmands, les boissons chaudes sont parfois assorties de petits biscuits faits maison par des bénévoles. Au bar, en salle ou en terrasse, boire une consommation chez nous est un plaisir de gourmet à prix raisonnable!

Damienne

## COMMANDES POUR L'ÉPICERIE ET LE BAR

Pour compléter mes activités de barwoman, je prends en charge les commandes d'un certain nombre des produits de l'épicerie et du bar. A l'aide d'un tableau des fournisseurs qu'on m'a fourni, je commande, par mail le plus souvent ce qu'Aline ou Léa me demande. Cela m'informe de toutes les bonnes choses qu'on trouve au Buffet! Et je n'ai jamais autant écrit à des gens que pour la plupart je n'ai même jamais vus! Alors je les salue au passage...

Damienne

#### ÉPICERIE

- Nouveaux produits et producteurs locaux : Les fromages de Baumugnes entre autre.
- Nouvelle disposition des rayonnages, par catégorie, plus harmonieux, plus de lisibilité, plus d'espace.
- Mise en place du cahier de liaison entre bénévoles, permettant un suivi précis sur support unique.

Mes impressions personnelles : Je retiens l'aide précieuse de Myriam et la disponibilité d'Aline si questions particulières. Le plaisir de participer à une action correspondant à mes valeurs. Les liens simples et agréables tissés au fur et à mesure avec les autres bénévoles.

Eléonore

#### RECYCLERIE

- Pas de changement dans ses objectifs et sa philosophie.

Deux constats:

- Le manque de place, pas nouveau ...
- L'augmentation des dépôts, toujours aussi variés, et dans des états ... Du neuf au déplorable ... ( pour faire court )

Deux conséquences :

- À l'atelier, tri de plus en plus exigeant sur la qualité, tant au moment des dépôts que plus tard ... Et coeur gros face à tout ce que nous devons emporter à la déchetterie (deux camionnettes minimum par semaine ).
- Dans l'espace vente, nos efforts ont tendu vers une présentation des produits plus accessible, plus visible, moins serrée, surtout en ce qui concerne les vêtements ... L'un d'eux entre ... Si un sort ... Via la caisse, très bien ! ... Via la déchetterie ... Tant pis !

À remarquer

- Les efforts dans l'affichage des prix, voire leur étiquetage spécifique pour les objets particuliers .
- Le quasi doublement du volume des stocks " été hiver " dans les caisses à bananes empilées dans les deux petites remises et maintenant à la cave ( environ 100 caisses à manipuler deux fois par an ! ).

Les services "vide maisons "et "livraisons à domicile "fonctionnent plutôt bien.

Remerciements particuliers de la recyclerie à la CCBD et tout particulièrement au personnel de la déchetterie pour sa gentillesse, son aide et sa compréhension pour nos erreurs de tri, ( de plus en plus rares ) . On a même eu des compliments !

Et nos projets, (envies)

- Une porte coulissante pour fermer l'atelier (marre des courants d'air)
- Des planches d'accrochage aux murs de l'espace meubles
- Un nouveau système de suspension des lustres.
- De la place, de la place, ... Mais le moral des troupes reste au beau fixe, ... Même les clients s'en contentent et ont l'air contents.

Jacques et Denise

### **WAGON COUTURE**

Et le Wagon Couture ?... Mercredi après midi de 16h à 18h...

L'aide pour apprendre à coudre avec sa machine qu'on a achetée mais dont on ne sait pas encore trop s'en servir...

Un pantalon à rapiécer, il suffit de venir avec sa "bête", son mode d'emploi si vous l'avez, et je vous montrerai comment réaliser le rapieçage.

Sinon deux réalisations ont été cousues avec les draps anciens collectés :

- 82 sacs sur lesquels figure le superbe logo du Buffet de la gare (cf photo).
- Une grande tenture de 20 mètres sur 10 pour cacher et dévoiler le jour de l'inauguration la superbe fresque peinte par Jérôme.

Et voilà enfin la dernière fabrication, en cours, de 6 tabliers japonais pour se protéger lors des soirées crêpes au Buffet.

Et voilà, je suis ouverte à vos projets (transformation, modification d'habits) si je peux vous proposer mon aide, soyez les bienvenu(e)s! A la prochaine

Anne-Lise

## **WAGON SOLAIRE ET ÉLECTRICITÉ**

Cela fait plusieurs mois, voire années, que certains d'entre nous s'interrogeaient sur l'intérêt ou non de se lancer dans l'utilisation de l'énergie solaire (thermique ou électrique) au Buffet de la gare pour diminuer, entre autre, le coût de l'énergie consommée au Buffet et améliorer aussi notre impact carbone.

Une commission composée d'environ cinq personnes s'est donc mise en ordre de marche sous l'animation de Jean-François Lafarge à la fin de l'été. Des contacts ont été pris avec Peter Lehmann pour chiffrer le coût d'une installation thermo solaire. Celui-ci étant relativement élevé et nécessitant sans doute l'obtention de subventions, il a été préféré de partir sur l'installation de panneaux photovoltaïques en autoconstruction et en autoconsommation. Le choix s'est donc porté sur une installation de 3kw crète, soit huit

panneaux, sur le toit de la recyclerie, ce qui devrait couvrir sans les dépasser les besoins journaliers de base du Buffet.

Courant novembre et décembre, les plus compétents de l'équipe en la matière sélectionnaient le matériel et les équipements nécessaires à cette installation. La commande était livrée pendant la fermeture du Buffet et 2ème quinzaine de janvier, une équipe de 3 à 4 personnes mettait en place les panneaux, tirait les fils jusqu'au compteur et en a profité aussi pour changer un certain nombre de tuiles cassées sur le toit de la recyclerie.

Les réflexions sur les modalités de raccordement au réseau du Buffet se sont élargies à la sécurité plus globale du bâtiment au niveau de ses équipements électriques et à reprendre ainsi le tableau général pour le mettre le plus possible en conformité

Le wagon solaire doit reprendre maintenant 2 axes de réflexion, sachant qu'il reste de la place pour installer d'autres panneaux, tant sur le toit de la recyclerie que sur la casquette du Buffet

- Faut-il installer d'autres PV plutôt pour de la revente?
- Se lance t-on dans un projet de solaire thermique qui permettrait de réduire la consommation des granulés bois de la chaufferie qui nécessite la recherche de subventions pour être tenté?"

Jean-François

### **WAGON SUBVENTIONS**

En 2023, l'activité du wagon Financements Extérieurs s'est composée de deux parties :

- Suivre et s'assurer du recouvrement des subventions obtenues au cours des années précédentes.
- Déposer et suivre des nouvelles demandes de subvention pour financer de nouveaux projets

Concernant le suivi des subventions obtenues précédemment :

- La subvention initiale de l'État pour le lancement du projet et les travaux (FNADT) a été clôturée en juin pour un montant total perçu de 45 834€, représentant 128 336 € de travaux et 55 000€ de frais d'acquisition.
- De même, nous avons clôturé la subvention pour la chaufferie bois pour laquelle nous avons percu 20 810 € (ADEME, Région) pour un coût justifié de 35 477€ HT.
- Nous avons fourni l'évaluation finale de la subvention "Fabrique de territoires" (aide de l'État) qui a permis de débloquer la dernière tranche de 50 000 € qui sera affectée à 2023-2024, pour un total de 150 000 € d'aides perçues pour les années 2021 à 2024.
- Enfin, le programme LEADER "Espace de coworking et bureau partagés" a également été soldé pour un total de 48 073 € pour 60 253 € de travaux.

Fin 2022, nous avions déposé une demande de subvention pour la réalisation de la fresque

sur la façade Nord du Buffet. Ce projet a reçu en 2023 le soutien de la Mairie (600€) et du Département (20% du coût justifié). A noter le refus de la DRAC (qui souhaitait une mise en concurrence des artistes) ce qui a eu pour conséquence la création d'une autre forme de participation : le financement participatif qui a permis à de nombreux locaux et même de gens de passage de soutenir cette action (au total près de 6 000 € collectés qui permettront de rémunérer correctement l'artiste).

En mai 2023, l'association a déposé (puis obtenu) une demande de financement LEADER pour l'étude d'une matériauthèque. Le wagon subventions a été sollicité à cette occasion et a apporté sa contribution. Ce projet, mené conjointement avec l'entreprise Matières Vivantes, a conduit début 2024 à l'embauche de Christopher Savarin. Le coût total du projet pour Court-Circuit est de 22 160 €, financés par LEADER à 80%.

En septembre 2023, le wagon culture a répondu à un appel à projets de la DRAC, pour lequel notre wagon a été sollicité. Cette demande a finalement donné lieu à une subvention de 8000 € de la DRAC pour le projet culturel 2024-2024 du Buffet.

Enfin, en décembre, une subvention a été demandée à la Mairie, au Département et au FDVA (Fonds de Développement de la Vie Associative) pour l'équipement en matériel de l'ancien fournil pour créer un espace de petite restauration/crêperie, pour un total de 10 000€ HT.

Tout au long de l'année, le wagon Financements extérieurs a donc été actif, soit pour porter directement des actions de suivi ou de demande de subventions, soit en soutien aux autres wagons, en apportant notamment une "ingénierie financière" (fourniture de budgets prévisionnels intégrant les différents projets) et/ou une aide à la rédaction des projets.

Jean-François et Marc

## **REPARATIONS BOIS**

- Deux rayonnages de rangement (à l'atelier du 1er étage et au local vélo )
- À l'épicerie : quelques changements de rayons et réalisation du support à cubis d'huile
- Au bar : transformation d'un lit bateau en deux banquettes
- À la recyclerie : réalisation d'un cache pour la caisse .
- Quelques meubles réparés .

Comme le petit oiseau apporte sa goutte d'eau sur l'incendie,...j'ai un peu " menuisé " pour mon plus grand plaisir !

Jacques

## **WAGON VÉLO**

- Aménagement : fabrication d'une superbe étagère de rangement merci Jacques !
- Mise en place d'un groupe plaidoyer en vue de la création d'une véloroute du Buëch liaison avec la comcom suivie par Pierre Muller, peu d'infos mais il semble que ça avance
- Intervention auprès de la commune pour intégrer des aménagements cyclables aux travaux avenue de Martyrs => "chaussidoux" adopté (bandes latérales comme route d'Oze)

- Réflexion sur un déménagement au rdc suite au départ du boulanger ou sur le quai, recherche de subs et création de poste : discuté en CA, pas à l'ordre du jour tant qu'il y a peu d'énergie bénévole dans l'atelier.
- Cet automne Gérard, Damien et J-François ont tenu des permanences. Une formation mécanique a été montée avec mobil'idées sur 6 mercredis janvier-février : rangement atelier, réparation stock vélos et surtout Annick, Fabienne, Cécile, Delphine, Fabien, 5 nouvelles personnes qui viennent bricoler youpi!
- Pour l'instant parmi les habitués de l'atelier personne n'a voulu se porter volontaire pour faire référent à ma suite, vérifier qu'il y a toujours quelqu'un aux permanences, ranger, racheter de l'huile, envoyer un mail de relance de temps en temps... C'est pas grand chose mais précieux pour que ça soit fluide... J'espère que ça va bien se passer, que les nouveaux venus vont mettre la main à la pate et certains anciens reprendre du service!

On peut noter aussi pas mal de vélos réparés et très vite achetés derrière à la recyclerie. Comme quoi, si les gens ne souhaitent pas réparer leur vélo eux-mêmes, ils sont quand même intéressés d'avoir un vélo d'occasion, tout révisé et pas cher ! Vive le vélo

Philippe

## **WAGON SOLIDARITÉ**

Grâce à la générosité des adhérents que l'on peut chaleureusement remercier nous avons en 2023 (janvier, février, mars, novembre et décembre) distribué plus de 50 caisses d'oranges et de mandarines.

Nous avons aussi organisé la distribution d'un colis de Noël avec les Restos du cœur, la Croix rouge et le Secours catholique.

En effet cette année il a été difficile de mobiliser les associations caritatives pour l'organisation d'un repas (saturation des bénévoles débordés par leurs activités, relations pas toujours simples avec les bénéficiaires..). Nous avons donc opté pour un colis, mais un colis par famille c'est beaucoup plus coûteux que la préparation d'un repas collectif. Il nous a donc fallu mettre la main à la pâte pour préparer des friandises afin de diminuer la dépense (fabrication de 500 roses de Noël et 7 kg de pâte de coing...). Le budget a été alimenté financièrement par les associations, la mairie de Veynes mais aussi par les bénévoles. Les sachets cadeaux ont été décorés par le wagon culture que nous remercions chaleureusement. La distribution s'est déroulée le samedi 09 décembre dans la salle paroissiale. L'apéritif d'accueil a installé une ambiance chaleureuse en cette veille de fêtes.

Malgré les difficultés inhérentes à ces activités, la coopérations entre les associations a été très bonne et nous comptons bien poursuivre les échanges et les activités engagés avec elles.

Jean-François, Nunzio et Robert

#### WAGON CULTURE

De la joie, de la joie, tellement de joie de voir 25 personnes débarquer pour fabriquer les

pâtes avec la farine de Leslie et les oeufs de Léa, découper les oignons de Clément, les tomates de Jean-Luc, puis 20 autres apprendre les chansons italiennes avec Marie et Lionel, puis le Buffet plein à craquer pour dialoguer avec Michele en visio depuis la Sicile à l'épreuve du climat détraqué, avant de nous plonger dans le voyage musical, chanter tous ensemble, partager une assiette fumante de pasta e parmiggiano et les tiramisu rivalisant de crème et de cacao...

Il a suffi qu'une petite poignée de rêveurs se donne la main pour préparer, annoncer, installer, réunir, ranger, laver, faire vibrer notre belle maison commune pour que l'on réalise que tout cela nous nourrit l'âme et le corps encore mieux parce qu'on l'a façonné ensemble...

Ca y est, à force de tâtonnements le wagon culture a trouvé l'identité des soirées, ce qui fait sens dans l'aventure si particulière du Buffet de la gare : préparer et partager le repas, précéder les spectacles d'ateliers participatifs, inviter des producteurs à échanger avec le public. Et comme les choses n'arrivent jamais par hasard au Buffet, cette formule s'impose pile au moment où la DRAC nous octroie une subvention de 8000€, obtenue grâce à la sagacité du Centre de ressources qui nous a informés d'un appel à projets spécial Tiers lieux, et accompagnés dans la soumission du projet. Les rémunérations de tous les professionnels impliqués sont assurées, la salle est pleine, et le wagon s'étoffe de nouvelles compétences.

Prochain spectacle le 9 mars, prochaine réunion du wagon le 13 mars à 10h30. *Philippe* 

# WAGON MÉNAGE

Tous les jeudis à huit heures, c'est le ménage au Buffet. Nous sommes un petit groupe de taille variable, entre une et huit personnes environ. Presque exclusivement entre femmes (ces messieurs feraient-ils la grasse mat'?) on se retrouve, se répartit les tâches et c'est parti pour refaire une beauté au Buffet. Et il y en a des surfaces! Tout est plus grand quand on passe le balais.

Moi je m'occupe du bar. Le plan de travail les plaques les machines les éviers le filtre dégueu de la machine à laver ... Vive le vinaigre blanc. Pendant ce temps, les autres s'affairent de tous les côtés au RDC mais aussi parfois dans les étages.

Mais le petit plus du wagon ménage, c'est sa playlist! Grace à une petite enceinte bluetooth habilement détournée de la recyclerie, une playlist créée avec les goûts musicaux des participantes résonne (fort) dans tout le rez-de-chaussée et motive les troupes. Alors parfois ca chantonne ou danse avec son balais!

Quand on termine c'est le café : la playlist passe alors à une petite musette un peu *vieille France* et ce moment quotidien convivial de début de journée autour du bar est alors un peu différent. L'ambiance sonore et la satisfaction du travail accompli rendent tout un peu plus coloré et lumineux.

Alors, jaloux-se de ne pas connaître le Buffet en musique ? RDV jeudi 8h! Léa

### **COURT CIRCUIT AU QUOTIDIEN**

Notre association a vécu une chouette année 2023. Nous la souhaitions un peu plus calme

que les années précédentes et pour ma part, je peux dire que nous avons atteint notre objectif.

Myriam, Doriane et Léa ont pris une vraie place. Elles sont indispensables, non seulement au bon fonctionnement du Buffet dans ses activités commerciales, mais aussi en tant que gardiennes de la cohérence du projet. Chacune avec ses compétences et sa manière d'être, elles sont stables et renforcent ce qui fait la magie du Buffet de la gare. Fines, attentives et accompagnantes, elles ont réussi à trouver une place juste aux côtés des bénévoles, ce qui n'est pas forcément facile.

Les bénévoles sont formidables. La quatrième année se cloturant, je peux compter sur euxelles comme sur les salariées. Chacune, chacun vaque à ses missions avec sérieux, bonne humeur et sourire. Que rêver de plus !

L'équipe du C.A. est très disponible et je mesure la chance que nous avons d'avoir des personnes autant investies au quotidien dans le projet. Les tâches se partagent et nous formons une réelle équipe dans laquelle le dialogue est permanent.

Aline

## **RELATIONS AVEC NOS PARTENAIRES**

Encore cette année, nous continuons de tisser des liens avec notre entourage.

- Un atelier a étré proposé aux enfants des écoles primaires au Buffet lors du Printemps du livre.
- Nous avons accueilli Chez Bernie, cantine participative pendant le festival La fureur de dire, évenement porté par Le pas de l'oiseau.
- Un partenariat s'est mis en place avec la fondation Seltzer pour un projet Déffinov sur la formation. C'est un gros projet sur plusieurs années dans lequel nous mettrons à disposition des locaux pour des personnes en formation en distanciel, un accompagnement humain par Léa et un terrain de stage au niveau du bar, de la recyclerie et de l'épicerie. Dans ce projet est inscrit la possibilité de former nos salariées et/ou nos bénévoles pour une montée en compétences de ces derniers-ères.
- Nous avons pas mal travaillé avec SAS Matières vivantes, entreprise de construction de maisons en murs paille, Les villages des jeunes association d'insertion, et des particuliers intéressés au beau projet d'étude de faisabilité d'implantation d'une plate-forme de ré-emploi de matériaux de construction. Ce travail a porté ses fruits puisqu'une subvention a été obtenue par le Wagon subvention couvrant 80% des frais de salariat. Les 20% restants seront pris sur nos fonds propres. Christopher, reçu par notre comité de suivi (Marc Koulischer, Gilles Cirone, Philippe Saugier et Aline Chipaux) fin 2023 a commencé dès le début du mois de janvier 2024.
- En étroite collaboration avec l'association Hors-Piste à Marseille, nous avons bâti le projet d'accueillir deux jeunes italiens-nes volontaires en service civique en début d'année 2024.
- Nous avons travaillé main dans la matin avec Nathalie du Centre de ressources et françoise Bellanger, élue à la commune de Veynes pour expérimenter l'ouverture du Buffet de la gare les jeudis midis du mois de novembre, et d'inviter les dirigeants des différentes associations de Veynes à partager le repas. Objectifs, se rencontrer, se parler, se connaître et pourquoi pas, bâtir ensemble ?

– Et puis j'allais l'oublier, tellement elle fait déjà partie du Buffet avant seulement d'être finie : la Fresque ! En partenariat avec toutes celles et tous ceux qui nous ont suivi dans ce projet fou, ambitieux et tellement beau, Jérôme a réussi l'exploit de réaliser une fresque sur la façade nord de notre Buffet, peignant ainsi la plus grosse montagne jamais réalisée dans sa vie de muraliste, pour ne pas le nommer le Pic de Bure !

Aline

#### **PERSPECTIVES**

#### L'année 2024 devrait voir

- La réalisation de l'étude de faisabilité de la création d'une plate forme de ré-emploi de matériaux de construction, accompagné de la création d'une SCIC et, rêvons un peu, de la pose de la première pierre.
- La mise en place d'un espace petite-restauration avec la proposition de crêpes au fil des jours, au fil des bénévoles qui s'impliqueront dans cette activité.
- La poursuite du projet Deffinov, avec l'accueil de personnes en formation au Buffet de la gare.
- L'isolation de la toiture de la recyclerie.
- Une demande de financement pour la pose de panneaux photovoltaïques en revente.
- Continuer les services civiques.
- Agrément-convention avec la comcom avec la déchetterie.

Aline